



Asamblea Rabínica, Comité de Leyes y Estándares

Transmisión del Seder online

A continuación, encontrarás una carta del rabino Joshua Heller, presidente del subcomité de ritos y rituales de CJLS que brinda orientación a las comunidades afectadas por COVID-19. Agradecemos a los rabinos Aaron Alexander, Pamela Barmash y Ashira Konigsburg por sus contribuciones. Ten en cuenta que esta no es una respuesta oficial de CJLS.

En muchas comunidades los profesionales médicos aconsejan o las autoridades públicas han ordenado no tener invitados para el Seder de este año. Instamos a todos los judíos a seguir este consejo. Como resultado, muchos judíos estarán separados de sus familiares y amigos cercanos con quienes suelen celebrar Pesaj, y muchas congregaciones que normalmente invocan el principio de "Kol Dichfin" para albergar feligreses en los sedarim comunitarios no podrán hacerlo. La naturaleza de COVID-19 en este Pesaj significa que algunos se verán tentados a arriesgar sus vidas o las vidas de otros al viajar o reunirse, o enfrentarán daños psicológicos al estar aislados para el Seder y varios días de Iom Tov. Esperamos que muchas familias y comunidades intenten minimizar estos riesgos conectándose con los sedarim a través de videoconferencia.

Nuestro comité ya ha abordado el tema de la presencia virtual para constituir un quórum (minian) para los servicios entre semana, abriendo la puerta a la participación a través del video, incluyendo el sium previo a Pesaj. Sin embargo, este año, muchos judíos observantes que normalmente no considerarían el uso de medios electrónicos de comunicación en Shabat o Iom Tov están tratando de descubrir cómo respetar esas prohibiciones importantes ante una situación realmente peligrosa y sin precedentes. Si bien esta guía se enfoca específicamente en el seder, también será útil para aquellos que luchan con la cuestión del acceso de video al rezo comunitario de Yom Tov y Shabat, incluyendo el servicio de Yizkor (mientras que algunos han sugerido ofrecer un servicio similar a Yizkor durante Jol Hamoed como otra opción, aunque esto no resuelve el problema más grande del rezo principal durante Yom Tov).

Las preguntas acerca de los dispositivos electrónicos en Shabat y Yom Tov son extremadamente complejas, sin embargo ofrecemos esta guía específica para este año en un momento donde las reuniones de seder multifamiliares presenciales son totalmente inseguras, y hasta podrían estar prohibidas por la ley civil local, y en donde muchas personas estarán aisladas de sus familias y comunidades. Además, hay indulgencias específicas en las leyes de Shabat y Yom Tov relacionadas con una persona que podría estar en riesgo de una enfermedad potencialmente mortal, y muchos en nuestra comunidad entrarían en esa categoría este año. Como tal, esta guía solo se aplica a la situación actual y no puede aplicarse para años futuros.

Idealmente, se debe acceder a la opción de video de una manera que no implique interacción directa con un dispositivo electrónico, ya sea dejando la conferencia activa durante la duración del uso, o usando el equivalente de un temporizador para activar la conferencia en cada localidad. En una futura actualización, enumeraremos diferentes opciones de videoconferencias y sus capacidades para



lograrlo. Está permitido hacerlo dentro de los límites de las decisiones establecidas anteriormente por la CJLS, y ciertamente es viable para el primer Seder.

Si esto no fuera posible, se incluyen aquí formas de minimizar, pero no eliminar, las violaciones de Shabat y Yom tov (en orden de preferencia decreciente).

- 1- Hacer los arreglos necesarios por adelantado para que una persona no judía active la conferencia (práctica posible en un entorno institucional donde hay trabajadores no judíos o un hogar con miembros no judíos ya presentes).
- 2- Usando un asistente virtual, como Siri o Alexa, para activar la transmisión.
- 3- Iniciando la sesión presionando simplemente un botón en una aplicación, o haciendo clic en un enlace, en un dispositivo que ya esté activado, en lugar de escribir, y sin tener que "despertar" o encender el dispositivo.
- 4- Hacerlo solo después del anoecer del segundo día de Yom Tov cuando el primer día de Yom Tov haya terminado.

Hay más indulgencia de activar la transmisión en una de estas formas mencionadas por una persona que se sabe esté enferma, o que tiene un mayor de riesgo de daño por infección o sufre alguna discapacidad.

La activación de un dispositivo de grabación en Yom Tov o en Shabat es una violación de Shabat o Yom Tov. Por lo tanto, si se inicia una transmisión en Yom Tov o Shabat, debería ser absolutamente con la grabación deshabilitada. Escribir en un dispositivo es una violación de Shabat, por lo que se debe alentar a los participantes a interactuar a través de la voz y el video, en lugar de mensajes escritos / chat de texto. En general, en Shabat o Yom Tov, prohibimos las actividades en las que uno podría verse tentado a realizar trabajos prohibidos si algo saliera mal. Somos conscientes de que existe una fuerte tentación para hacerlo aquí si la tecnología fallara e instamos a las personas a tener en cuenta formas de limitar cualquier violación que pueda resultar si eso sucediera.

Entendemos que incluso si una transmisión o videoconferencia se configurara de una manera que cumpliera o respetara la ley al pie de la letra, también podrían acceder quienes optan por hacerlo de una manera que no lo fuera. Este hecho no prohíbe ofrecer la conexión, pero alentamos a aquellos que ofrecen una transmisión a hacerlo de una manera que minimice los tipos de violaciones que podrían cometerse al acceder a ella. Esto es similar a la situación en la vida real en la que uno podría invitar a personas al Seder que conducirán su auto o violarán otras prohibiciones para asistir.

Idealmente, habría un plato del Séder (Keará) en cada lugar, pero como mínimo, cada lugar participante debería tener acceso a vino o jugo de uva, tres matzot, carpás (cualquier vegetal verde), maror (cualquier vegetal amargo, como el rábano picante, escarola, otras verduras amargas) y agua salada. Si una Hagadá no está físicamente disponible, se puede seguir el Seder sin una, o se pueden descargar e imprimir Hagadot antes del inicio de la festividad. Las comunidades deben hacer lo que



puedan para proporcionar estos artículos básicos a todos sus miembros, si es que se pudieran hacer de manera segura.

Hay dos principales tipos de presencia de video: bi/multidireccional (Zoom, Hangouts de Google, Facetime) y unidireccional (Facebook Live, Streamspot). Es posible cumplir con los requisitos del seder estando solo o también al escuchar la lectura de la liturgia en vivo por otros, por lo tanto, una opción unidireccional (transmitida) sería suficiente, pero claramente proporcionaría más comodidad para todos los participantes si pudieran interactuar.

Existen horarios específicos ya establecidos para que el seder tenga lugar. Si los participantes se encuentran en varias zonas horarias, el seder debería comenzar idealmente para que fuera lo suficientemente tarde como para que todos los involucrados cumplan con su obligación, de lo contrario, aquellos para quienes es demasiado temprano deben asegurarse de realizar los rituales esenciales después del anochecer.

Estas pautas son específicas para este año en el que existe un riesgo significativo para la vida humana. Que celebremos el Seder el año próximo, con buena salud y seguridad, y, si Dios quiere, en Jerusalén.